
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO TEMPORÁRIA DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA EM HABITAÇÃO DE
INTERESSE SOCIAL- ATHIS

SÚMULA   DA REUNIÃO ORDINÁRIA   VIRTUAL   Nº   05/  20  21  

Data: Segunda-feira ,28 de junho de 2021.

Local:  CAU/RJ

Reunião virtual

Horário: 16h 

Término: 18h

1.  Verificação do Quorum (03 participantes)

1.1.  Após verificação do quórum regimental  deu-se início  à Quinta Reunião
Ordinária da Comissão Temporária de Assistência Técnica em Habitação de
interesse Social –CATHIS- 2021.

Conselheiros Presentes:

Leslie Loreto, Pablo Vergara, 

Convidado

 Marcelo Edmundo

Justificados

Mauri Vieira, Emmily Leandro

Apoio Administrativo

Raquel Almeida- analista de fiscalização
Anderson Gaspar- assistente técnico
Alessandra Vandelli- Assessora Especial da Presidência
Patricia Cordeiro – Chefe de Gabinete
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Informes

Leslie  deu  informe  do  lançamento  pelo  CAU/BR  campanha  nacional  “Mais
Arquitetos” para falar da necessidade de ATHIS e arquitetura popular, querem
fazer lançamento oficial, mas por enquanto realizando lives chamando algumas
pessoas que trabalham com assistência técnica. A primeira foi com arquiteta
Riva  Feitosa,  negra  e  de  Aracaju  falou  das  precariedades  que  ela  viveu,
trabalha com núcleos de moradores em bairros e não necessariamente em
movimentos organizados.

CAUBR pediu  para  encaminhar  tudo  que  podia  sobre  CATHIS,  mandamos
material levantados pelo Anderson dos projetos desse período, vai lançar uma
plataforma  com  esse  material  e  cabe  a  comissão  divulgar  porque  busca
receber  iniciativas  é  mais  endereçada  aos  arquitetos,  mas  os  movimentos
conseguem entrar.

Deliberação sobre o contrato com o NEPHU para Pesquisa de ATHIS no
Leste Fluminense

Ricardo atualizou o que é a parceria, foi inserida no orçamento de 2020 visa
um levantamento  de ações  de  ATHIS no  leste  metropolitano,  a  ideia  fazer
levantamento de ações que existiram ou existam, sejam das prefeituras ou da
sociedade civil, um levantamento de potenciais atores p atuarem em ATHIS.
Final do trabalho será uma grande oficina

Teve uma serie de burocracia que impediu de celebrar o convênio, na última a
comissão aprovou o mérito do objeto, mas ponderaram aumentar o prazo para
3 meses e a Regina Bienenstein que voltou a ser a coordenadora do NEPHU
ponderou  que  para  manter  o  orçamento  sugeriu  não  abordar  no  escopo
Tanguá, Cachoeira de Macacu e Rio Bonito, do ponto de vista jurídico não há
problemas porque ainda não foi  concretizado o contrato e o NEPHU enviou
novo plano de trabalho sem esses três municípios.

Leslie acredita que está bem justificado, refizeram o cronograma, explicaram
porque  tirar  esses  municípios,  considera  muito  importante  ATHIS  no  leste
fluminense.

Aprovado  formalizar  o  convênio  com  esse  novo  escopo  de  trabalho
apresentado pelo NEPHU.
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Encaminhamento de nota sobre a Ocupação Novo Horizonte - Campos/RJ

Apresentação  sobre  o  documento  geral  do  GT  ATHIS  e  Melhorias
Habitacionais da Prefeitura do Rio de Janeiro

Documento  fruto  da  discussão realizado no GT que  nasceu do  decreto  da
prefeitura,  foi  debate  muito  rico  com  técnicos,  movimentos  de  moradia,
associações  de  favela,  pastoral  de  favelas,  regularização  fundiária  o  que
resultou foi diretrizes gerais para um programa futuro.

A principal questão que é não saiu em nenhum momento garantia de dotação
orçamentária, receio é que pode não ser implementado

Encaminhamentos para realização do FORUM de ATHIS do Estado do RJ

Edital de ATHIS para 2021

1. valores (a intenção será contemplar muitos projetos com valores menores?
ou poucos com valores maiores?)

2.  eixos/categorias (ano passado foram 4 eixos podendo ser  separados ou
cumulativamente.  Foi  comentado  que  o  "cumulativamente"  gerou  mais
problemas que soluções)

3.  serão  admitidas  Prefeituras  como  proponentes?  (comentou-se  quanto  a
anteriores experiencias ruins quanto a isso)

4. composição da Comissão Julgadora. (Será toda composta por integrantes da
CATHIS, como nos anos anteriores? Ou contará com participantes externos?)

5.  Como  deixar  a  prestação  de  contas  mais  didática?  (um manual/cartilha
popular? Ricardo comentou da possibilidade de contratação direta de algum
escritório modelo para elaboração desta cartilha e "profissionalização" desta
prestação de contas)

6. prever junto a prestação de contas a obrigatoriedade de entrega de uma
prancha  resumo  +  registro  fotográfico  (uma  vez  que  temos  sempre  muita
dificuldade para obtenção deste material após a execução do projeto, e é de
grande importância como registro/histórico/acervo/divulgação de resultados.)
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7. verificar se há concordância quanto aos CRITÉRIOS DE AVALIAÇÃO (item
12 do Edital 2020)

Encerramento

Não havendo mais nada a ser tratado, a Coordenadora Leslie Loreto encerrou
a reunião as 18h05

 


